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Il giorno 14 del mese di settembre dell’anno 2022 alle ore  20.30, su convocazione del 

Presidente del Consiglio di Quartiere, si è riunito in presenza presso la sala Civica di via 

Buffalora 83 il Consiglio di Quartiere di Bettole-Buffalora per la trattazione del seguente 

ordine del giorno:  

1.   Approvazione del verbale della seduta precedente; 
2.   Il C.d.Q. ascolta la consigliera comunale Angela PAPARAZZO (invitata)  sulle 

questioni di sua competenza (Cave, discariche, parco delle cave) e di interesse 
per il quartiere; 

3. Aggiornamenti sul progetto "Adesso piantala"; 
4. La presidente GIUFFREDI riferisce sull'incontro del 30 agosto, presso Acli San 

Polo, per progetti "BS-BG Capitali della Cultura"; 
5. Iniziativa "doposcuola" ("Vivi il quartiere"): aggiornamento sull'avvio del progetto; 
6. Iniziativa Unicef: riferisce il consigliere PLEBANI; 
7. La presidente riferisce del sopralluogo del Comitato Gestione Parco Cave, 

assessore CAPRA e Consorzio Marmo di Botticino, del 28 agosto per 
realizzazione tettoia ombreggiante in area FAUSTINI; 

8. Materiali per il notiziario del C.d.Q. quali inviare?; 
9. Riflessione su eventuali iniziative Natalizie, in sinergia col Comune; 
10. Progetto "Estport-amo": aggiornamento; 
11. Ipotesi convocazione di assemblea pubblica tra ottobre e novembre prossimi; 
12. Strategie per individuare nuovi cittadini che partecipino alla vita del CdQ e 

possano candidarsi per il nuovo Consiglio, quando in scadenza (necessità di 
coinvolgere i giovani); 

13. Segnalazioni, evase e problematiche aperte; 
14. Varie ed eventuali.--- 

 
Presiede la seduta il Presidente: LAURA GIUFFREDI. 
 
Redige il processo verbale il consigliere: GIANLUIGI PLEBANI. 
 
In seguito ad appello i consiglieri presenti risultano: 
 

n.  
COGNOME 

 
NOME 

 
PRESENTE 

 
ASSENTE* 

1 FUSI FABIO  X 
2 ROCCA MARIAROSA  XG 
3 PLEBANI  GIANLUIGI X  
4 SISTI  SARA  X 
5  TAVELLI  MARINO X  
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6 LANZONI ANNA X  
7 GIUFFREDI LAURA X  
8     
9     
     
     

  *qualora l’assenza sia giustificata inserire accanto alla x “G” 
 

 
Verificata la presenza del numero legale ai sensi dell’art.17 Comma 3 del Regolamento, si 

procede con la riunione. 

 
 

Punto 1: Approvazione del verbale della seduta precedente.  

È posto in votazione il verbale. Il Consiglio approva.  

Punto 2: intervento consigliera comunale Angelamaria Paparazzo 
 La presidente dando inizio ai lavori ha voluto ringraziare la consigliera Angela 
PAPARAZZO per aver accettato l'invito e per la disponibilità e vicinanza alle varie 
tematiche afferenti al nostro quartiere in difesa dell'ambiente e della salute pubblica.- 
Ringraziando tutto il CdQ per l'invito, Paparazzo ha sottolineato come alcuni aspetti e 
problematiche che interessano il nostro territorio ed in particolare il quartiere  
Bettole/Buffalora, siano tuttora pendenti  e sotto costante osservazione in attesa di una  
definitiva soluzione. In particolare: 
SOCIETA' "SYSTEMA AMBIENTE" (ex Eco-Servizii) di via Dei Santi: 
Per quanto riguarda la richiesta della suddetta nuova società di potenziare l’impianto 
interno per aumentare l'attività di riciclo, si è in attesa della decisione da parte della 
Provincia di Brescia che ha già, in prima istanza, espresso un parere negativo (diniego). 
(attesa documentazione dalla provincia). 
L'attività svolta all'interno della struttura concerne nella lavorazione (riciclo) di rifiuti speciali 
e pericolosi, pertanto appare giusta e motivata la contrarietà alla concessione, già 
espressa dal Comune di Brescia, atteso altresì le varie problematiche a carico dei 
residenti della zona. 
Seppur non possa garantire nulla per il futuro, PAPARAZZO ha aggiunto di conoscere 
l'Ing. dr. AMATO, responsabile per la predetta società per il controllo inquinamento ed 
emissioni in atmosfera, assicurando che, avendo avuto modo di confrontarsi anche in 
passato, ha sempre dimostrato serietà e correttezza nel  rispetto delle normative vigenti in 
materia di trattamenti rifiuti speciali.  
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Circostanza che comunque non esime da parte del CdQ la determinazione affinché non 
vengano rilasciate ulteriori autorizzazioni che in  futuro potrebbero aumentare pericoli per il 
nostro territorio. 
A tal proposito, la Presidente GIUFFREDI, ha riferito che, preso atto delle istanze di 
Sistema Ambiente, con illustrate le caratteristiche tecniche e le modalità di ampliamento 
della lavorazione dei rifiuti, nonché la loro disponibilità ad una compensazione con la 
copertura dei costi ( 200.000 Euro previsti a carico del comune di Castenedolo)  per 
l'apertura di via Ghiselle lungo via Dei Santi, il CdQ di Bettole-Buffalora, per mano della 
presidente stessa, ha per tempo (fine agosto 2022) inoltrato in Provincia debite 
“osservazioni” contro tale progetto di Sistema Ambiente. 
La presidente ha consegnato alla PAPARAZZO copia del testo delle sopracitate 
osservazioni.--- 
DISCARICA CASTELLA 2:   
 
Dopo la pronuncia del Consiglio di Stato la situazione è ferma, in quanto la società 
GARDA UNO non ha proposto, al momento alcuna nuova richiesta di modifica alla 
seconda autorizzazione (al momento congelata). Altrettanto significativa è la situazione 
interna alla stessa società, compartecipata da Comuni dell'est bresciano ed in quota 
minore dalla stessa Provincia. La Società, avendo investito parecchio capitale pubblico nel 
progetto di Castella 2, si potrebbe trovare in futuro a risponderne dell'utilizzo e sperpero, 
con possibile contenzioso amministrativo.--- 
CAVA GABURRI (ex bitumificio): 
Sono in atto da tempo la messa in sicurezza e ridefinizione delle sponde del lago, come 
da accordi col Comune di Brescia dopo la cessazione dell’attività del bitumificio, per 
consentire tra l’altro l’ampliamento delle zone a canneto un canneto in zona umida. 
Per quanto riguarda il "polo logistico" (della società ODOLINI) con ogni probabilità non 
verrà più realizzato in loco, ma potrebbe nascere nell'ex cava GABURRI (ex oasi) e 
sarebbe una soluzione meno impattante. Purtroppo detta area è tuttora in carico al 
curatore fallimentare che gestisce la situazione della società entrata in crisi finanziaria.— 
 
PAPARAZZO, concludendo il suo intervento, ha voluto nuovamente rinnovare il suo 
impegno verso il nostro quartiere ponendo l'attenzione e sottolineando, altresì, come, con 
il contributo di tutte le parti in causa, siano stati raggiunti buoni risultati sul tema 
ambientale e rigenerazione dell'intera zona est, con l'apertura del Parco delle Cave - 
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Punto 3: Aggiornamenti sul progetto "Adesso piantala" 
 
La presidente ha riferito che al momento non vi è alcuna novità e che nella prossima 
settimana, col rientro in Brescia dei coniugi GRECHI, si farà un incontro tecnico. Ulteriore 
verifica verrà fatta presso la banca BTL Buffalora, per accertare a quanto ammonti la 
somma raccolta. Pertanto, a breve, verranno fissati i prossimi appuntamenti per poi 
procedere all'acquisto ed alla piantumazione degli alberelli in via della Seriola Vescovado 
(entro quest'autunno, come previsto). 
 
 
Punto 4:  Incontro del 30 agosto presso Acli San Polo per progetti "BS-BG Capitali 
della Cultura" 

 
La Presidente ha riferito che nel corso dell'incontro sono stati scelti ed approvati due 
progetti che saranno inviati al bando emesso dal comune in merito alle iniziative previste 
per l'appuntamento del prossimo anno. In particolare sono stati proposti e presentati due 
progetti elaborati in collaborazione tra più enti tra cui: associazioni/fondazioni, Circoli Acli, 
Consigli di quartiere della zona est e che avranno come soggetto e titolo:  "LE CENE DEL 
BORGO " e "MEMORIA, ESPERIENZA, EMOZIONI".  
Il primo avrà come soggetto il cibo e la tradizione culinaria come veicolo importante di 
cultura per rievocare ricordi ed appartenenza comunitaria attraverso i piatti semplici e 
poveri della tradizione storica dei nostri territori. (degustazioni e/o proprie "cene all'aperto", 
con eventi di animazione teatrale e musicale attinenti alla tradizione).- 
Il secondo curerà l'importanza della memoria storica delle persone anziane, immenso 
bagaglio culturale ed esperienziale, che altrimenti rischierebbe di perdersi. Progetto che 
dovrà aprire ai quartieri le strutture ( RSA, Centri Diurni, Associazioni di 
promozione sociale etc.) per farle vivere e popolarne gli spazi... con stimoli e narrazioni. 
Inoltre, sarà previsto un allestimento permanente emozionale e piccola mostra itinerante 
sui mestieri del 900, mondo agricolo, mondo artigiano, la cucina della nonna... Vita 
domestica... i giochi di una volta. 
 
 
Punto 5:  Iniziativa "doposcuola" ("Vivi il quartiere") 
 
 

La presidente ha illustrato il progetto presentato dalla cooperativa sociale "Essere" per 
l’iniziativa di un doposcuola per i ragazzi della scuola primaria e media per il nostro 
quartiere nell'ambito del progetto "Vivi il quartiere" promosso dal comune di Brescia. 
Al riguardo ha riferito che era stata organizzata una settimana di "prova" (prima settimana 
di settembre) con educatori e volontari del gruppo giovani dell'oratorio (già animatori grest 
estivo), con la presenza di una cinquantina di bambini e che l'iniziativa aveva fornito un 
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riscontro incoraggiante per il futuro progetto "doposcuola". Purtroppo, nel contempo erano 
subentrate incomprensioni tra educatori e volontari che avevano messo in dubbio la 
prosecuzione nella collaborazione. Pertanto ci sarà una nuova riunione per lunedì 19 p.v. 
(alle ore 18,30) presso l'oratorio per un chiarimento e per rimuovere le perplessità 
evidenziate dagli stessi giovani volontari (per il CdQ saranno presenti la presidente 
GIUFFREDI ed il consigliere PLEBANI). 
 
 

 
Punto 6:   Iniziativa UNICEF 
 
 

Il consigliere PLEBANI riferisce circa la sua partecipazione al primo incontro (su invito) 
organizzato dalla Sezione UNICEF di Brescia presso il campo di atletica leggera "Gabric", 
inerente il "Progetto BSport x UNICEF" finalizzata alla raccolta fondi per finanziare la 
costruzione in Costa d'Avorio di una scuola con mattoni "in plastica" realizzati dal riciclo 
della plastica stessa. L'invito era stato rivolto a realtà sportive, associazioni, scuole, 
consigli di quartiere ed Ats con la rete delle aziende che promuovono il benessere.  Nel 
corso della riunione, Gianfranco MASSAIA (presidente UNICEF Brescia) presentando il 
progetto ha evidenziato come questa iniziativa rientra nelle finalità di assistenza ai bambini 
bisognosi di tutto il mondo con particolare riguardo a quelle popolazioni mondiali coinvolte 
e colpite in primis dalle catastrofi dovute al cambiamento climatico e sue ripercussioni su 
quei popoli che vivono già in condizioni difficili, di povertà estrema e soggetti ad 
immigrazioni di massa. 
In merito all'organizzazione sportiva della manifestazione (gara podistica non competitiva 
per tutti) la responsabile (una ragazza sudamericana di nome MAIA) ha precisato che 
l'appuntamento si svolgerà nel mese di maggio 2023 e sarà sponsorizzato dalla F.I.D.A.L. 
(Federazione Italiana Atletica Leggera). 
La raccolta fondi si concretizzerà con il pagamento della quota d'iscrizione pari a 9 euro 
che corrisponderebbe all'acquisto di tre mattoni di plastica per la realizzazione di una 
stanza della scuola in Africa che sarà intitolata alla città di Brescia. Inoltre, si 
auspicava che questa iniziativa potesse rientrare nell'ambito di "BS-BG Capitali della 
Cultura" e che possa diventare un appuntamento fisso per ogni anno a venire. Tra i 
presenti (una ventina di persone) erano rappresentate varie associazioni sociali e sportive, 
CdQ zona est ed altri soggetti, che hanno manifestato vivo e concreto interesse alla 
collaborazione riconoscendo l'alto valore sociale ed umano e l'importanza di portare un 
aiuto concreto ai bisogni di queste popolazioni in costante sofferenza. E' stato inoltre 
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sottolineato come ormai sia sempre più indispensabile affrontare il problema  della difesa 
dell'ambiente. (posto in visione video sul progetto e sul tema inquinamento). 
In sintesi, ai CdQ è stato richiesto un coinvolgimento divulgativo ed informativo per 
coinvolgere più persone a partecipare alla manifestazione podistica e contestualmente 
organizzare incontri/dibattiti pubblici sul tema dei pericoli per il nostro Pianeta Terra. (ruolo 
UNICEF trovare personalità di spicco quali oratori per le conferenze). 
Al termine della riunione si è convenuto di programmare un nuovo incontro (mese di 
ottobre) nel quale saranno affrontati aspetti organizzativi e ruoli di lavoro e collaborazione 
tra le varie parti aderenti. (vedasi lettera  di presentazione progetto UNICEF ed appunto 
riassuntivo dell'incontro). 
 
 
Punto 7: Sopralluogo del Comitato Gestione Parco delle Cave 
 
 
La presidente riferisce circa l'incontro del 28 agosto u.s. del Comitato Gestione Parco 
Cave, con l'assessore Fabio CAPRA, geom. FANZANI e con il Consorzio Cavatori Marmo 
di Botticino, relativo alla realizzazione di una tettoia ombreggiante in area FAUSTINI 
presso l’ingresso di via Cerca al Lago "CANNETO". L'incontro ha consentito di trovare una 
soluzione soddisfacente per tutti, stabilendo che la tettoia verrà realizzata e collocata fuori 
dal perimetro del parco, in area Faustini, nei pressi della Casa del Custode e non 
all'interno del perimetro del Parco, come invece chiedevano i rappresentanti del consorzio. 
In questo modo non si sottrarrà spazio all’area verde del parco, e nel contempo si 
riqualificherà l’area ex-industriale adiacente, con visuale verso le stesse cave di marmo, 
come auspicato dal Consorzio. 
 
Punto 8 - Materiali per il notiziario. 
 
La presidente ha sollecitato tutti i consiglieri alla collaborazione ed alla ricerca di argomenti 
per il nostro notiziario semestrale.  
Il consigliere TAVELLI ha proposto un articolo in ricordo della "Signora Pierina" che aveva 
svolto in passato la funzione di "levatrice" e che per la sua opera aveva lasciato un bel 
ricordo in molte famiglie di Buffalora. 
La presidente ha accolto la proposta con piacere ed ha incaricato il consigliere TAVELLI di 
approfondire e raccogliere ulteriori notizie. (contattare eventualmente CdQ Sant'Eufemia). 
 
 
Punto 9 - Riflessione su eventuali iniziative Natalizie 
 
 
La presidente ed i consiglieri presenti, hanno concordato che al momento non è possibile 
intraprendere iniziative per il prossimo Natale, in quanto andrebbero a sovrapporsi con le 
iniziative già previste (come ogni anno) dalla parrocchia con il gruppo giovani dell'oratorio. 
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Punto 10- Progetto "Est-Sport- Amo" - aggiornamento: 
 
La presidente ha riferito circa la lettera/invito (del 13 settembre) pervenuta dalla società 
RUGBY BRESCIA e relativa alla manifestazione prevista il 1° ottobre p.v. presso il campo 
da rugby di questa via Della Maggia. Manifestazione alla quale è stato chiesto di 
collaborare nell'organizzazione come fatto nella prima edizione. La presidente ha 
precisato che sussistono difficoltà, in quanto in passato la nostra presenza era stata 
supportata da Marcella CAPRA e dalle sue collaboratrici. Pertanto, essendo in programma 
una riunione (call zoom) per domani sera, si ritiene opportuno aggiornare il tutto per 
verificare se sarà possibile partecipare alla manifestazione con uno spazio espositivo per 
proporre la nostra disciplina. (prima edizione ginnastica motoria per bimbi dai tre ai sei 
anni). 
 
 
Punto 11 e 12 - Ipotesi convocazione assemblea pubblica  e Strategie per…. 
 
La presidente, in accordo con i consiglieri presenti, stante anche l'assenza degli altri 
consiglieri, ritiene opportuno aggiornare la trattazione di questi due punti alla prossima 
riunione ed in particolare per la convocazione di un'assemblea pubblica. (attesa verifica 
sviluppi progetti: "Adesso piantala" -  "nuova rotonda Buffalora" - doposcuola - altro). 
 
Punto 13 - segnalazioni evase e problematiche aperte  
 
La presidente ha informato che è stata installata una telecamere di sicurezza (con ripresa 
angolazione 360 gradi) da parte del Comune all'angolo di via San Benedetto con via della 
Seriola Vescovada, all'ingresso del vialetto che porta al cimitero (collocazione richiesta in 
passato da questo CdQ per atti di vandalismo nella zona).  
La presidente ha sottolineato come l'installazione di questa prima telecamera (con 
l'auspicio di altre coperture in futuro), garantirà un po' di sicurezza in più alle persone 
anziane in visita al cimitero ed un controllo visivo alle autovetture  in sosta all'esterno nel 
parcheggio di recente ultimazione 
 
Punto 14 - Varie ed eventuali  
 
Il consigliere TAVELLI ha segnalato che lungo la via Dei Santi  (direzione sud  e nei pressi 
della Systemi Servizi)  all'ingresso della strada sterrata (lato sx) che porta alla nuova cava, 
si è creata una buca nel manto stradale e pericolosa alla circolazione stradale, in 
particolare per motocicli e ciclisti (danneggiamento manto stradale dovuto al continuo 
accesso camion pesanti e successiva uscita carichi di materiale da cava).  Lo stesso ha 
evidenziato che ulteriore pericolo alla circolazione è dovuto alla strada stretta con doppio 
senso di marcia. 
La presidente ha preso atto della segnalazione e ritenendola urgente nella sua evidenza, 
ha invitato il consigliere TAVELLI a documentare con una fotografia il pericoloso esistente 
per la successiva richiesta di intervento agli organi competenti.---  



Allegato 2 

9 
 

Il consigliere PLEBANI ha segnalato che la bacheca pubblica collocata all'ingresso della 
Parco Avis (lato via della Seriola Vescovada) è alquanto traballante e necessiterebbe di un 
intervento di consolidamento. 
La presidente ha preso atto della segnalazione e provvederà all'inoltro con richiesta di 
rapido intervento, essendo il suddetto parco frequentato da tante famiglie con bimbi 
piccoli. 
 

 
Alle ore 22,15 la presidente, conclusa la trattazione dei punti all'ordine del giorno, dichiara 
chiusa la riunione 

 
 
 

 
 

Letto, confermato e sottoscritto 
 
 
 Il Presidente                          Segretario 
 
 LAURA GIUFFREDI    Gianluigi Plebani          


